Valenciennes. Reine & Biclou, le nouveau petit paradis du vélo urbain

Depuis quelques jours, la rue de Mons accueille un nouveau magasin de vélos fisant également office d'atelier cycles. Et on doit cette arrivée à Hervé Grolier, un véritable passionné.

vendredi 10 juin 2022 à 20h08min

Par Marc-Antoine Barreau



Prenons la direction de la rue de Mons, où Hervé Grolier vient d'ouvrir Reine & Biclou. Comme son nom peut l'indiquer, il s'agit d'une toute nouvelle boutique de vélos. Située en plein centre-ville, celle-ci fait également office d'atelier cycles. Ce qui fait qu'on peut également y faire réviser et/ou réparer son vélo.

Le vélo, et ce sentiment de « liberté »

- Publicité -

Originaire de Vendée, Hervé Grolier est installé depuis de nombreuses années dans le Valenciennois. Designer de profession, il est à créditer d'un beau parcours : de créateur d'une société de design industriel à la fonction de directeur de la pédagogie au sein de l'école Rubika, notamment. Mais au fond de lui, il y a toujours eu cette passion pour le vélo, et le sentiment de « liberté » que celui-ci peut procurer à tous. De sa passion pour le vélo, il en a fait « son projet de reconversion », qui s'est concrétisé il y a maintenant trois semaines par l'ouverture se son propre magasin/atelier de vélo, le bien nommé Reine & Biclou.



"C'est dans son atelier qu'Hervé Grolier procède aux révisions et aux réparations de vélos

C'est dans son atelier qu'Hervé Grolier procède aux révisions et aux réparations des vélos qu'on lui apporte.

Son petit paradis se divise en trois partie. Il y a d'abord la partie vente de vélos. Ce qu'il faut savoir, c'est qu'en terme de vente, Hervé Grolier a décidé de se spécialiser dans le vélo urbain ou semi-urbain (parfois électrique). « Logique », selon lui. « Mon magasin se situe en ville, en zone urbaine. L'idée, c'est de pouvoir proposer aux Valenciennois des vélos qui leur permettent de rouler en ville pour aller travailler, pour faire les courses, pour faire tous les déplacements du quotidien », explique-t-il.

Arcade (de Vendée), Kiffy (de Saint-Etienne), Eovolt (de Lyon)... 90% des vélos neufs qu'Hervé Grolier proposent sont de marques françaises. « Les 10 autres % sont des vélos hollandais. Tout simplement parce qu'il s'agit de grands vélos 28 pouces et qu'on en trouve que là-bas », sourit-il. Dans sa boutique, on peut également retrouver de nombreux accessoires (sacs, remorques, casques, sonnettes, antivols, lumières, portes-bagages, portes-bébé...). Et du textile, particulièrement utile lorsque la météo est capricieuse. Ce qui arrive, il faut le dire, assez régulièrement.

L'atelier dans lequel Hervé Grolier procède à des révisions ainsi qu'à des réparations se trouve dans le prolongement de la boutique. Il s'y sent comme un poisson dans l'eau : « Si je ne vends que des vélos urbains, je répare en revanche tous les vélos, y compris des vélos de route et des VTT », dit-il. Et puis dessous, il y a la cave voutée, à l'intérieur de laquelle se trouvent des vélos qu'il a pu amasser durant ces dernières années, et qu'il répare pour ensuite les proposer en occasion.

Une boutique inaugurée ce samedi

En ouvrant Reine & Biclou à l'approche de ses 50 ans, Hervé Grolier a en quelque sorte réalisé son rêve de gosse. "Ça faisait trente ans que j'avais envie d'ouvrir mon atelier magasin de vélos (...) Pour les réparations, j'ai d'abord été ce que l'on appelle un autodidacte. Et durant ces dernières années, j'ai suivi de nombreuses formations qui m'ont permis de me perfectionner et de spécialiser", ajoute-t-il. L'inauguration de Reine & Biclou se déroulera ce samedi 11 juin. Et pour fêter ça, Hervé vous proposera des petites remises.

- La boutique et atelier de vélos Reine & Biclou se trouve au 49 rue de Mons à Valenciennes.
- Ouvert du mardi au samedi, 8h-18 (19h le mercredi et le samedi)
- Mail: contact@reineetbiclou.fr

Tel 06 71 999 799